

AStA-Sitzung am 03.05.2021



ASTA
der FH Potsdam

Zeit:	18:34 Uhr
Ort:	Kiepenheuerallee 5, Haus 17 und digital per Teams

stimmberechtigte Mitglieder	anwesend	entschuldigt	unentschuldigt	Sitzungsleitung	Protokoll
Tobias Brandl	x				
Luise Edom	x				x
Philipp Gresch	x			x	
Pascal Habermann (Calle)	x				
Rebecca Knapp		x			
Elena Langner	x				
Jolan Porst	x				
Alina Schmiedgen	x				
Ilka Wellm	x				
	8	1	0		
Anwesende beratende Mitglieder	Christopher Kostka				
Gäst*innen	Johanna Kohnen				

Tagesordnung

1. Regularien

1.1. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit (8 von 9) fest. Die Tagesordnung wird genehmigt.

1.2. Protokolle

Das Protokolle vom 19.04.2021 und vom 26.04.2021 werden genehmigt.

2. Gäst*innen, Anträge

2.1. Johanna Kohnen Sozialfondsbeauftragte

- Johanna ist jetzt seit anderthalb Monaten dabei und hat in der Zeit bereits die meisten eingegangenen Anträge bearbeitet.
- Frau Fischer fragt an, ob Johanna auch zu Studienfinanzierung beraten kann (nach Einarbeitung). Johanna kann sich das vorstellen, insb. wenn die Härtefallkommission abgeschlossen ist und somit wieder mehr Zeit für weitere Aufgaben besteht.
- Johanna schlägt vor das Antragsformular zu ändern, da die meisten Bewerber*innen die Begründung auf den Anträgen nicht ausfüllen → Ilka schickt die offene Datei des Formulars an Johanna, damit sie das Formular entsprechend anpassen kann.
- Johanna schlägt folgende Satzungsänderungen für die Sozialfondssatzung vor:
 - Es soll aufgenommen werden, dass die letzten drei Kontoauszüge eingereicht werden müssen
 - Pandemie (o.ä.) soll ebenfalls als Begründung für den Sozialfonds aufgeführt werden
 - Die Änderungen müssen bis zum 17.05. vorliegen, damit sie Herr Bley prüfen und sie auf der VV vorgestellt werden können
- Johanna steht jetzt auch auf der AStA-Website, nur an einer Stelle muss sie noch geändert werden (Philipp)

3. Themen

3.1. Vollversammlung (VV) Vorbereitungen

3.1.1 Moderationsperson

- Cosmo hat sich bereits vorgestellt (siehe Protokoll vom 12.04.21)
- Elena hat außerdem Saskia (6.Semester Archiv) angefragt und sie kann sich vorstellen die Moderation zu übernehmen
- Vorschläge von Sarah Franke:
 - Kiezpoeten (wirmoderieren.com)
 - Jopa Schneider (deutscher Meister der BB Meisterschaften im Waschhaus)
 - Marvin Wienstein oder Ortwin Bader-Iskraut (Poetry Slamer und Moderatoren)
- Wir könnten auch noch Basti Braun fragen, der bereits die VV Architektur moderiert hat
- Unsere weiteren Auswahlkriterien:
 - die Person sollte bereits Erfahrungen in der Moderation haben und aus unserem Hochschulkontext kommen → Elena fragt Basti an und Updatet via Slack

3.1.2 Themen für TOP “Aktuelles aus den Gremien - Hochschulrelevantes” (15min)

- **FHP Gesund + Scout** (Calle) vorstellen
 - aus dem TOP nehmen und lieber zu Calles Teil hinzufügen, da sonst vermutlich der zeitliche Rahmen gesprengt wird

- **BaföG** (Christopher)
 - Auf der VV soll kurz zu dem Thema sensibilisiert und darauf hingewiesen werden, dass wir vermutlich weitere Veranstaltungen zu dem Thema planen
- **Metall** (Christopher oder jemand von uns)
 - Die Thematik möglichst knapp und sachlich darstellen, um die Studierendenschaft zu informieren. Es soll darauf hingewiesen werden, dass niemand direkt verantwortlich ist und es uns nicht darum geht Schuldige zu suchen
 - Dafür wird ein vorbereitetes Statement (Stichpunkte oder ausformuliert) vorgelesen. Wenn Christopher das macht, muss der TOP entweder ganz ans Ende oder Anfang liegen, da es eine Terminüberschneidung mit SKSL und der VV gibt
- **Bhg Novelle** (Calle, Elena)
 - KURZ der Studierendenschaft vorstellen, welche Änderung wir wünschenswert finden und wofür wir uns im Prozess der Novellierung einsetzen

3.1.3 Anonymer Input via bittefeedback.de

- Entwurf für die Textfelder des Input:
 - Titel: FHP-Fragen für die Vollversammlung SoSe 2021
 - Schreibe hier deine Fragen/Themen hin: (Textfeld)
 - Noch eine Frage oder Kommentar? (Textfeld)
 - Wie findest du die Möglichkeit des anonymen Inputs zur Vollversammlung? (Sterne vergeben)
 - Code für Dein Feedback-Formular: 22c9cb
 - (Direkter Link: <https://bittefeedback.de/?code=22c9cb>)
- Elena formuliert die Mail an alle Studierenden mit dem Link zum Feedback und der Aufforderung Projektförderanträge einzureichen

4. Mittleitungen studentische:r Vizepräsident:in

4.1 Projekt grueneEcke

- Der Förderantrag beim StuWe wurde um eine Woche verlängert. Dafür werden noch jeweils ein Unterstützungsschreiben vom AstA der FHP und der UP benötigt
- Ilka fragt bei der UP an, damit wir eine Unterstützungsschreiben der UP bekommen
- Luise schreibt das Unterstützungsschreiben für den AstA FHP

5. Mitteilungen aus den Schwerpunkten

5.1. Antidiskriminierung und Inklusion (Calle, Rebecca)

5.2. Finanzen (Ilka, Tobi)

- Der Haushaltsplan wurde nochmal minimal überarbeitet und an Frau Reich geschickt.

5.3. Haus 17 & Kommunikation (Philipp)

5.3.1 Veröffentlichung der FBR-Protokolle FB2

- Auf unsere Anfrage hin wurde uns mitgeteilt, dass die FBR-Protokolle FB2 mit dem Website-Launch rückwirkend ab diesem Mai verfügbar sein werden. Alle weiteren Protokolle werden auf Anfrage herausgegeben. Wir merken

an, dass es hierbei sinnvoll ist, dieses Angebot zur Einsicht der älteren Protokoll auch auf der neuen Website zu erwähnen.

5.4. Hochschulpolitik (Calle)

5.5. Internationales (Jolan, Tobi)

5.6. Kultur (Luise)

5.6.1 Projektänderung bei Lumen

- Das Projekt verschiebt sich um zwei Wochen und findet wahrscheinlich online statt. Sie haben uns nun angefragt, ob wir das Projekt trotz der Änderung weiterhin fördern.
- Es gab kein Veto das Projekt durch die Änderungen nicht weiter zu fördern, daher bleibt unsere Fördersumme bestehen.

5.6.2 Unterstützungsschreiben für Queerfeldein

- Queerfeministisches Festival, das im Sommer in Potsdam stattfinden soll
- Luise hat für das Projekt ein Unterstützungsschreiben formuliert. Sie werden vermutlich auch auf der VV einen Projektantrag bei uns stellen.

5.6.3 Planung Sommerfestwoche

- Wer möchte bei der Planung von unserer Seite aus dabei sein? → Luise, Christopher, Alina, Elena, Calle
- Die Planung wird im nächsten GVT vorgestellt und nach Unterstützer*innen gefragt
- Erstes (erstmal internes) Treffen zur Vorbereitung: 07.06. ab 17:30 Uhr

5.6.4 Erinnerungsschreiben

- Wir erinnern an die Einreichung von Projektanträgen zur VV in unserer nächsten Mail (siehe 3.1.3)

5.7. Öffentlichkeitsarbeit (Alina, Elena)

5.7.1 Stellenanzeigen der FHP

- Die FHP schickt regelmäßig Infos zu Stellenanzeigen. Wenn wir die teilen, füllen sie leider unnötig unsere Kanäle und erreichen nicht so viele Leute. Die Ausschreibungen der FHP sind außerdem auf der Website einsehbar. Daher entscheiden wir uns dafür externe Stellenausschreibungen nicht zu teilen.

5.7.2 Umfragen weiterleiten

- Umfragen, die an uns gelangen, werden zusammen mit der Bitte um Weiterleitung an Interessierte in Slack Workspace #allgemein gestellt

5.7.3 GVT am Fr, 14.05. ab 17 Uhr

- Themen
 - Sommerfestwoche (Luise Input und Austausch)
 - Metall"vorfall" erklären
 - Kneipenquiz hochschulweit mit allen Gremien organisieren
- Einladung an die restlichen Gremienmitglieder geht dann morgen per Mail raus

5.8. Politische Bildung (Jolan)

5.9. Studium und Lehre (Alina)

5.10. Nachhaltigkeit und Umwelt (Ilka, Rebecca)

- Nextbike: Die Filmuni wurde erreicht und es wird ein erstes gemeinsames Treffen innerhalb der nächsten zwei Wochen organisiert.

6. Termine

- 6.1.** 03.05. 19:30 Uhr Einladung von Frauennetzwerk über unser Periodenprojekt zu sprechen. Beginnen 19:00 Uhr um über Periodenarmut zu sprechen. Wer will mit bei sein? Elena, Jolan
- 6.2.** 05.05. 15:00 Senat
- 6.3.** 14.05. ab 17 Uhr GVT
- 6.4.** 19.05. ab 14 Uhr Vollversammlung der Studierendenschaft (vollständige AStA Anwesenheit ist Pflicht)
- 6.5.** 23./24.06. Gremienwahlen (online)

7. Ende der Sitzung

Philipp bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 19:23 Uhr.